

ACTUALIDAD

LA IX SESION DE ESTUDIOS EN PARIS

Como es tradicional se celebró en la segunda semana de Pascua, entre los días del 10 al 13 de abril, la sesión de estudios que organiza la Facultad de Derecho canónico del Instituto Católico de París en estrecha colaboración con la Asociación francesa para el estudio del Derecho canónico.

En el salón de actos del Instituto y bajo la presidencia del rector del mismo, se abrió la sesión a las diez de la mañana del lunes 10 de abril. Saludó a los reunidos el veterano monseñor Adrien-Gritancourt, lleno de vitalidad y de optimismo. Sus palabras fueron un magnífico prólogo a todos los trabajos.

A continuación M. Brion, de la diócesis de Nantes, leyó una ponencia, extraordinariamente vivaz y rica en sugerencias sobre "La evolución de los recursos del clero y de la Iglesia de Francia". Partiendo de un balance realista de la situación de la Iglesia en aquel país insistió en la necesidad de anticiparse a los acontecimientos en lugar de ser superados por ellos. En particular se refirió a la progresiva disminución del clero y de las Congregaciones religiosas, a la necesidad de superar algunas formas de explotación del sentimiento religioso y a la de organizar debidamente la vida económica de la Iglesia.

Un profesor seglar de la Facultad de Derecho y Ciencias Económicas de Burdeos, el señor Georges Hübner, habló esa misma mañana sobre "Moneda y pagos en Derecho canónico" desde un punto de vista preferentemente histórico. Partiendo de la noción de moneda mostró los problemas que había ido presentando al Derecho canónico la devaluación de la moneda y las soluciones que se fueron dando. Fustigó el nominalismo monetario e hizo ver los tremendos problemas de justicia a que da lugar.

Por la tarde del día 10 el Rvdo. P. Coquart, C.D., vicedecano de la Facultad de Derecho de París, habló sobre "Liturgia y colegialidad". Hizo ver el proceso de rigidez centralización a que se había llegado después del Concilio tridentino por lo que se refería a la Liturgia y cómo incidió en esta centralización la reforma litúrgica del Concilio. Explicó en qué había consistido ésta y se detuvo en especial en el análisis de la palabra "recognitis" por lo que se refiere a las decisiones de los obispos y la congregación para el culto divino.

El último en hablar el día 10 fue monseñor Charles Lefebvre, vicedecano de la Sagrada Rota romana y profesor en la misma Facultad de Derecho canónico de París, que explicó "El Motu proprio causas matrimoniales y la evolución del procedimiento canónico", explicación que tuvo las mismas características de claridad, profundidad y conocimiento del tema que son en él habituales. Dio una valoración muy positiva del Motu proprio sin dejar de señalar también sus defectos.